

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

**MONITOREO ESPECIAL  
ESTADO DE EMERGENCIA ECONÓMICA**

Sábado 11 de Junio de 2005

MEDIO	FUENTE	CONTENIDO
La Prensa, Primera Plana		<b>+Debate por inmunidad de nueva Directora de Telcor</b> +Contemplan desafuero para Gutiérrez y Lugo
La Prensa, Primera Plana		<b>+Unión Fenosa y la Red frente a frente</b> +Las autoridades de Unión Fenosa y los dirigentes de la Red Nacional de Defensa de los Consumidores (RNDC) tuvieron ayer viernes opiniones encontradas en un debate organizado por EL NUEVO DIARIO, para buscar alternativas viables que ayuden a resolver la crisis energética que enfrenta el país. Entre los temas abordados figuran los cargos que aparecen en la factura del servicio de energía eléctrica, como Impuesto Municipal, IVA, Alumbrado Público, Cargo de INE, Alquiler de Medidor y otros. También fue discutida la calidad del servicio y la cobertura que brinda Fenosa en nuestro país, y hasta se contempló una propuesta de auditar los estados financieros de la empresa. El eje central de la discusión fue el incremento tarifario de 11.83 por ciento que esta firma solicitó recientemente a INE y asomaron varias propuestas de salida que serán elevadas ante la opinión pública y las autoridades de Estado. EL NUEVO DIARIO presentará en la edición de mañana un resumen de este encuentro que duró dos horas.

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

**MONITOREO ESPECIAL  
ESTADO DE EMERGENCIA ECONÓMICA**

El Nuevo Diario, Primera Plana		<p><b>+Renuncia Joel y nombra a diputada</b> + Ex director de Telcor pasa ahora a ser viceministro con inmunidad + Contraloría no le recibe declaración de probidad y esto don Enrique lo califica de "sucio" + La nueva directora no teme a diputados y dice que pueden hacer con su inmunidad lo que quieran</p>
La Prensa, Opinión		<p><b>El Nudo Gordiano está en Nicaragua (Eduardo Enríquez)</b> El nudo es éste: arnoldistas y danielistas han aprovechado la mayoría de curules que la ciudadanía les dio para implantar una dictadura bicéfala —en la que el socio minoritario viene siendo el arnoldismo—. Eso lo han logrado colocando en cada uno de los poderes del Estado e instituciones, como la Fiscalía y la Contraloría, a partidarios acérrimos de los caudillos Daniel Ortega y Arnoldo Alemán. Con eso tienen dominado todo el Estado, excepto el Poder Ejecutivo, con el que han lidiado recortándole funciones y poder a través de reformas constitucionales que pueden hacer gracias a la mayoría de votos que les confió la población. Sin embargo, esos votos no son un cheque en blanco, ellos como representantes de la ciudadanía tienen una autoridad delegada y</p>

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO ESPECIAL ESTADO DE EMERGENCIA ECONÓMICA

limitada. No pueden, por ejemplo, convertir el sistema de gobierno en un híbrido — “semiparlamentario” le llaman— sólo porque resultaron electos. No fueron electos para eso. Para asegurarse que ese control no es algo pasajero, han aprobado una Ley Electoral excluyente y han poblado el Consejo Supremo Electoral de magistrados incondicionales al pacto, que ni se ruborizaron al anular una Junta Receptora de Votos de Granada donde el partido Apre había sacado más del doble del total de votos recibidos por los partidos “mayoritarios” en las elecciones municipales pasadas. Así las cosas, esperar que la Asamblea Nacional apruebe leyes justas es una ilusión. Esperar que el Sistema Judicial actúe como el fiel de la balanza es igual de iluso, y tener la esperanza de deshacerse de esta pandilla en las próximas elecciones con sólo salir a votar es como seguir pensando que la luna es de queso. También es una tontería fijar nuestras esperanzas en que la Asamblea actual va a reformar por su libre y espontánea voluntad la Ley Electoral para hacerla más participativa. ¿Cómo deshacer este nudo? Se puede pensar que la movilización ciudadana puede llegar a poner suficiente presión sobre los diputados pactistas como para que, junto a una coordinada

OFICINA DE MONITOREO  
SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

**MONITOREO ESPECIAL  
ESTADO DE EMERGENCIA ECONÓMICA**

		presión internacional, se pueda incidir en los diputados del pacto para que al menos accedan a “aflojar” un poco el nudo.
La Prensa, Pág. 3 A		<b>+Recelo por la decisión de Rizo de quedarse en el Gobierno</b> +Líderes políticos de diferentes corrientes ideológicas mostraron recelo ante el anuncio del Vicepresidente de la República, José Rizo Castellón, de permanecer en ese puesto y renunciar a sus aspiraciones presidenciales.
La Prensa, Pág. 3 A		<b>+Partidos apoyan visita de la OEA</b> +El Partido Conservador, Alianza por la República y el Movimiento por el Rescate del Sandinismo avalaron la llegada de una misión de la Organización de Estados Americanos (OEA), encabezada por su secretario general José Miguel Insulza, que arribará la próxima semana para analizar la crisis política.
La Prensa, Pág. 3 A		<b>+Legislador critica validez de las reformas (Pág.3A)</b> +Las polémicas reformas constitucionales, que tienen enfrentados a los poderes Ejecutivo y Legislativo, son ilegales según el legislador Orlando Tardencilla, de la bancada Azul y Blanco.
El Nuevo Diario, Pág. 3 A		<b>+Diputados: “Bolaños bypasea Constitución”</b> +Diputados de la Asamblea

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

**MONITOREO ESPECIAL  
ESTADO DE EMERGENCIA ECONÓMICA**

		Nacional calificaron ayer como una “jugada política” del presidente Enrique Bolaños nombrar al ex director de Telecomunicaciones y Correos (Telcor), Joel Gutiérrez, como Viceministro de Transporte con la clara intención de revestirlo de inmunidad para evitar que sea procesado y encarcelado
El Nuevo Diario, Pág. 3 A		<b>+Disienten sobre el papel de la OEA (Pág.3A)</b> +Directivos del Partido Liberal Constitucionalista (PLC) y el Frente Sandinista (FSLN) celebraron ayer el posible retorno del Gobierno al Diálogo Nacional, pero reiteraron el apoyo al cardenal Miguel Obando para que siga como garante de las negociaciones.
El Nuevo Diario, Pág. 3 A		<b>+“Renuncia es compadre hablado” (Pág.3A)</b> + “Que abandone el cargo porque no ha hecho nada por Nicaragua”, demandó Miguel López
Noticiero CDNN	Procurador de Justicia, Alberto Novoa	<b>+El Procurador de Justicias, Alberto Novoa, explicó que la acusación contra Joel Gutiérrez, termina cuando cesó en su cargo de Director de TELCOR, porque no se le puede imputar el delito.</b>
Noticiero CDNN	ex Presidenta del CSE, Rosa Marina Zelaya	<b>+La ex Presidenta del CSE, Rosa Marina Zelaya, indicó que la Corte Suprema de Justicia, esta obstaculizando el Estado de Derecho en Nicaragua, al no pronunciarse de forma inmediata</b>

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

**MONITOREO ESPECIAL  
ESTADO DE EMERGENCIA ECONÓMICA**

		sobre los recursos por inconstitucionalidad interpuesto por el Movimiento por Nicaragua hace tres meses.
Noticias 12, Canal 12	periodista Aura Torrez	+Según la periodista Aura Torrez, la encargada de prensa de la EMBUSA, negó que su Gobierno esté realizando una investigación a María Fernanda Flores.
Noticias 12, Canal 12	Luis Humberto Guzmán	+El ex Presidente de la Asamblea Nacional, Luis Humberto Guzmán opinó que el Presidente Enrique Bolaños, está tratando de comprar tiempo, al darle protección a sus ministros, otorgándoles inmunidad y poniendo al frente de TELCOR a alguien que posee inmunidad. Para Guzmán este es un objetivo mezquino del Presidente Bolaños, quien se niega a reconocer a la SISEP, una institución que ha sido creada, para proteger los intereses de los consumidores y usuarios ante la incapacidad de los entes reguladores.
Noticias 12, Canal 12	Jjuez suplente José Luis Araica	+El juez suplente José Luis Araica, encargado del Juzgado II Penal de Audiencia, señaló que el proceso en contra de Joel Gutiérrez continúa y este deberá presentarse a declarar el próximo lunes a las nueve de la mañana en la audiencia preliminar. Añadió que la acusación es en calidad personal, por lo que su renuncia de TELCOR no invalida esa acusación.
<b>Canal: 100% Noticias</b> Programa: Restaurando a Nicaragua Conduce: Augusto Cesar	Orlando Tardencilla	Tardencilla pidió al Presidente de la República que convoque a los poderes del Estado, a coordinarse armónicamente y poner los problemas sobre la

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

**MONITOREO ESPECIAL  
ESTADO DE EMERGENCIA ECONÓMICA**

Marenco Tema: Visita de la OEA		mesa. Opinó que el Presidente no convoca a los poderes creyendo que va tener la presencia disfrazada institucionalmente de dos partidos políticos. También externó que la llegada de la OEA es buena si vienen como mensajeros y heraldos de paz, "pero me extraña porque en la carta constitutiva de la OEA, en sus tres primeros artículos señala que es un principio fundamental de la OEA la no intervención en los asuntos internos de otros estados y particularmente de sus estados miembros".
TV Noticias, Canal 2	reverendo Mario Espinoza	+Unos 500 miembros de la iglesia evangélica marcharon hacia la Asamblea Nacional en repudio a la crisis política del país. El reverendo Mario Espinoza dijo que el primer llamado que están haciendo es que se haga un plebiscito para saber el actuar del señor Presidente, llamar a un referéndum donde el tema sea las leyes aprobadas últimamente por los diputados y en el caso que no funcione ni el referéndum, ni el plebiscito, llamar a una constituyente.
100% Noticias, Canal 63	diputado liberal, Wilfredo Navarro	+El diputado liberal, Wilfredo Navarro, consideró que el Vicepresidente, José Rizo Castellón, ha tomado una decisión muy personal en el caso de su candidatura, agregó que esta decisión tiene que ver con mantener la institucionalidad del país. Al referirse a la nueva directora de TELCOR, Martha

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

**MONITOREO ESPECIAL**  
**ESTADO DE EMERGENCIA ECONÓMICA**

		<p>Julia Lugo, dijo que una vez que el juez ordene la desaforación en la Asamblea Nacional van a darle cumplimiento para que asuma su defensa en los tribunales correspondientes. Indicó que tienen más de 80 votos en la Asamblea Nacional para desaforarla. Navarro manifestó que el ex director de TELCOR, Joel Gutiérrez, cometió jurídicamente el delito de desacato y usurpación de funciones y por el hecho de haber dejado el cargo no necesariamente queda libre de la acusación.</p>
100% Noticias, Canal 63	precandidato presidencial por el APRE, José Antonio Alvarado	+El precandidato presidencial por el APRE, José Antonio Alvarado, al realizar un concentración en San Judas hizo un llamado a unas 2 mil personas a que asistan a la marcha que se realizará este 16 de junio en rechazo al pacto y a las reformas constitucionales
100% Noticias, Canal 63	Embajador de Nicaragua en Costa Rica, Francisco Fiallos	+El Embajador de Nicaragua en Costa Rica, Francisco Fiallos, al ser cuestionado que sí estaría analizando la posibilidad de renunciar a su cargo para dedicarse de lleno a su precandidatura contestó que ciertamente, "pero por aspectos prácticos, porque no puedo manejar una campaña a control remoto, de tal manera que muy pronto estaré aquí de tiempo completo dedicado a mi campaña" indicó Fiallos